



Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Toluca, México a 10 de septiembre de 2021

## Tercer Informe Facultad de Actividades de la Facultad de Ciencias Agrícolas.

Muy buen día tengan todas y todos ustedes.

Me da muchísimo gusto estar hoy en la Facultad de Ciencias Agrícolas, debido a que el día de ayer fue el Día Mundial de la Agricultura, entonces es muy propicio esta celebración que tenemos el día de hoy.

Recordemos que los Objetivos del Desarrollo Sostenible son importantes para el sector agrícola, porque a través del trabajo en el campo acompañado de la tecnología, la innovación y el compromiso sostenible es posible mejorar la vida y la alimentación de la población.

Saludo con mucho gusto al **Dr. Omar Franco Mora**, que nos invita a la lectura de su tercer informe de gestión al frente de esta Facultad, muchísimas gracias, Omar, y felicidades.

Agradezco la presencia del **Dr. Antonio Díaz Viquez, Consejero Profesor** y de **Santa Lucía Quintero Bastida, Consejera Alumna** de este espacio académico, muchas felicidades por la publicación de tu artículo.

También me da gusto saludar al **Dr. Raymundo Marcial Romero**, Secretario de Planeación y Desarrollo Institucional.

Saludo respetuosamente a los **Consejos Académico y de Gobierno**, así como a nuestros **invitados especiales**:





De manera particular agradezco la presencia del **Ingeniero Víctor Manuel Ontiveros Alvarado**, encargado de la representación de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en el Estado de México, muchas gracias Ingeniero por estar con nosotros.

Así como también a la **Lic. Guillermina Casique Vences**, muchísimas gracias, Directora General Pecuaria de la Secretaría del Campo en representación de la **Contadora María Mercedes Colín Guadarrama**, Secretaria del Campo del Estado de México.

Me da mucho gusto también a nuestros exdirectores, al Dr. Antonio Laguna Cerda, al Dr. Jesús Hernández Ávila, al Dr. Antonio Pérez Chávez, al Mtro. Eduardo Genaro Archundia, al Dr. José Ramón Franco Martínez y al Dr. Edgar Jesús Morales, muchísimas gracias por acompañarnos en este día.

Saludo también a la titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios a la **Mtra. María José Bernáldez Aguilar**.

Al **Mtro. Hugo Chaparro Campos**, Director de Transparencia Universitaria.

A la **Dra. Gilda González Villaseñor**, Secretaria General de la FAAPAUAEM.

Y a nuestro amigo al **Dr. Victorino Barrios Dávalos**, titular del Órgano Interno de Control.

De acuerdo con el portal informativo *The Logistics World*, para el ciclo anual 2020-2021, las exportaciones mexicanas de agroalimentos sumarían 31 mil 500 millones de dólares, según estimaciones del departamento de agricultura de Estados Unidos. Dicha proyección significaría un alza interanual de 7.1%, con lo que México continúa su consolidación como primer exportador agroalimentario hacia el mercado estadounidense y esto en el año de 2021.

Nuestro país es actualmente el mayor proveedor de productos agroalimentarios a los Estados Unidos, con tres productos a destacar: la cerveza, el aguacate y el tomate.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Como podemos ver, el escenario del sector agroalimentario sigue rindiendo frutos y grandes expectativas para México, aún en tiempos de pandemia.

Desde el punto de vista de la educación, las ciencias agrícolas están enfocadas a mejorar todos los aspectos de la agricultura, a través del diseño y la construcción de maquinaria, la secuencia genómica de las especies, la generación de nuevas variedades, el uso responsable de los recursos naturales, el respeto por el medioambiente, la trazabilidad de los alimentos, el estudio de los mercados y la generación de políticas que beneficien los sistemas productivos.

La universidad tiene el compromiso social de preparar profesionales aptos para mejorar las condiciones de la agricultura ya que es un sector que requiere la intervención de recursos humanos altamente capacitados.

En un contexto nacional hay zonas de gran desarrollo agrícola mientras que otras se encuentran sumidas en el abandono científico y económico. Aquí es donde la universidad tiene su campo de acción.

Quiero reconocer algunos logros sobresalientes de este emblemático espacio académico:

Sus tres programas de estudios de licenciatura mantienen el reconocimiento a nivel nacional por parte del Comité Mexicano de Acreditación de la Educación Agronómica A.C. (COMEAA).

El índice de titulación se incrementó al doble, lo que demuestra que las estrategias implementadas de esta administración han sido efectivas, para que las alumnas y los alumnos estén conscientes de la importancia concluir su trayectoria académica y por ende la obtención de su título o grado.

Se continúa ofertando programas educativos de estudios avanzados reconocidos por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), participando en programas educativos de estudios avanzados interinstitucionales, como la Maestría en Agroindustria Rural, Desarrollo Territorial y Turismo Agroalimentario y la Maestría y Doctorado en Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales,





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

mientras que la Especialidad en Floricultura se oferta de manera exclusiva en este organismo académico.

El trabajo de los cuerpos académicos no se ha detenido, la estrecha vinculación con redes de investigación como INNOVAC, permitieron el desarrollo de un Congreso Digital en Alimentos Funcionales y Nutraceuticos: 2020 rumbo al 2021.

Como hemos podido escuchar, los trabajos de obra universitaria no se detienen. Hoy, esta facultad cuenta con un nivel adicional en su edificio D; con un auditorio renovado, y en los próximos meses concluirá la restauración de la infraestructura dañada por el sismo de 2017. Estos trabajos han de cumplir su fin reflejándose en trabajos de laboratorios, que contribuirán al aprendizaje experimental de nuestras y nuestros alumnos.

Me gustaría concluir con una frase del filósofo romano **Cicerón: La agricultura es la profesión propia del sabio, la más adecuada al sencillo y la ocupación más digna para todo hombre libre.**

¡Somos UAEMex!

**Patria, Ciencia y Trabajo.**

